

Día de la Prensa

683856

163 Años del Nacimiento De La Aurora de Chile

SANTIAGO (ORBE). - "El día de la prensa es una oportunidad más que cada año tenemos de reencontrarnos con los cientos de nuestra libertad. Han transcurrido 163 años de la aparición por primera vez de la Aurora de Chile. Muchas etapas de transformación se han sucedido en el país y los periodistas hemos tratado de mantenernos fieles a la esencia que nos dejara el fundador de la prensa nacional, Fray Camilo Henríquez."

Así puntualizó a ORBE el presidente del Consejo Nacional del Colegio de Periodistas de Chile, Carlos Sepúlveda, con motivo del día de la prensa, hoy jueves a lo largo de todo el país.

Retirándose al actual periodismo existente en Chile, Sepúlveda opinó:

"Después del 11 de septiembre, para un estado de conmoción y de recuperación del país, se necesitó de algunas medidas restrictivas que afectaron a toda la comunidad y, por supuesto, al periodismo. Pero poco a poco se ha estado dando las condiciones para volver a un cauce de plena libertad de prensa, al margen del mal empleo que durante algún tiempo se hizo de este derecho. Los periodistas hemos recibido con satisfacción la delegación de principios de la Junta de Gobierno, en cuanto dice que aspira a restituir en el país una plena libertad de expresión y, por lo tanto, dar garantías a la libertad de prensa."

Y CORRIAN LOS HOMBRES

La "Aurora de Chile", fue desde el primer día el motor más poderoso

coquera de que hasta entonces habían vivido."

José Miguel Carrera lo logró traer a Chile la primera imprenta en que se imprimió el periódico chileno, bajo la dirección de Camilo Henríquez, sacerdote nacido en Valdivia y educado en Lima. El día 13 de febrero se decretaba la libertad de imprenta, como complemento de la "Prospereza y Felicidad".

COLABORADORES

Colaboraron con Camilo Henríquez en esta publicación, don Manuel de Salas (filósofo y economista), don Juan Egaña (doctor y prestigioso jurista) y don Manuel José Gandarillas.

Una columna de mármol inaugurada en el parque forestal el 4 de mayo de 1872, que tiene en sus costados 4 medallones con las firmas de los insignes periodistas estuqueados, es el mejor recuerdo con que la patria ha querido, de este modo, perpetuar el recuerdo de aquellos eminentes chilenos.

El título de padre del periodismo nacional con que Chile honra la memoria de Camilo Henríquez, no solo concedió por el mero hecho de ser históricamente el primero de nuestros periodistas, sino por la magisterial y trascendencia de su personal labor periodística, que señaló rumbos definidos de impercedera validez a la prensa chilena.



CAMILO HENRÍQUEZ, artífice de la primera expresión periodística en Chile.

CELEBRACION

Durante esta semana los directores del periodismo nacional se reunirán en una sesión solemne con el alcalde de Santiago, José Fernández, quien rendirá un homenaje a la prensa. La ceremonia está programada para el viernes próximo, a las 11 horas, en la sala de sesiones de la entidad edilicia.

Este y otros actos finalizarán el lunes con un almuerzo que se llevará a cabo en el Círculo Español, oportunidad en que el Presidente de la República, general Augusto Pinochet, pronunciará un importante discurso.

163 años del nacimiento de la Aurora de Chile. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

163 años del nacimiento de la Aurora de Chile. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile